

EL OBRERO

ORGANO DE LA ASOCIACION CANTINEROS, SALONEROS Y SIMILARES DE LA REPUBLICA DE PANAMA

Integrada por el Elemento sano y de buena costumbre que trabaja en Hoteles, Restaurantes, Cabarets, Tabernas y Cantinas.

LUIS ALEJANDRO CUELLAS
Director

JUAN B. PARDO
Administrador

Oficinas: Avenida Central 103, Altos Apartado Postal 3127

Teléfono 2151-L
Panamá, República de Panamá

Buró de colocación gratuita, y de ofertas y demandas Mensuario Informativo y educativo para Obreros en todos los ramos

SE ACEPTAN COLABORACIONES DE CARACTER OBRERIL

Impreso en los talleres tipográficos del "Panamá América" situados en la Calle H, No. 57

Año I 26 de Marzo de 1945 No. 4

EDITORIAL

EL PROBLEMA DE LAS CANTINERAS

El Boletín de la Sociedad de Propietarios de Cantinas, correspondiente al mes de Diciembre pasado, trae un artículo que se titula: "El Empleo de las mujeres en las cantinas." Se reconoce allí en primer término la divergencia de opiniones que pueden surgir alrededor de este tópico. El articulista enfoca su punto de vista en la prostitución clandestina; y, pregunta: Ha dado resultado la prohibición? Es justificada la prohibición anotada?

Nosotros a pesar de ver este asunto por un lado distinto al que se analiza en dicho artículo, convenimos en que la prohibición no surtió el efecto deseado, como lo fue, restringir la presencia de las mujeres en las cantinas, limitando sus actividades al trabajo de "cajeras" en dichos establecimientos. Con la excepción permitida se estableció simultáneamente la ineficacia de la prohibición, pues todas las mujeres que se encuentran trabajando en las cantinas al preguntarle los Inspectores del Gobierno, qué trabajo desempeñan, todas a una vez contestan: "cajeras." Los representantes de la autoridad aceptan como buena la excusa, pero nadie más va a creerla.

Los resultados prácticos de la prohibición y la excepción a que se acogen las cantineras, han tenido su mejor aplicación en contra de los intereses de nuestro gremio. En otras palabras, se ha reducido la oportunidad de trabajo para los cantineros. Indirectamente se aplicó a los hombres la restricción decretada contra las mujeres; por lo visto, el caso es muy original.

No pretendemos calificar de injusta la medida alcaldicia. Un motivo poderoso tuvo que influir en el ánimo de la autoridad, para dictar la prohibición contra el empleo de las mujeres en las cantinas, y, es de suponer que entre esos motivos, la profilaxis y la moral pública fueron los elementos de mayor fuerza. Pero ahondando la realidad de los hechos se ve con toda claridad que al tratar de corregirse un mal, se abrió un campo más extenso para el mismo. A partir de la prohibición, a lo largo de la Avenida Central y el resto de la ciudad, se vió continuamente a las mujeres que perdieron su trabajo vagar desorientadas...

Este caso afecta a diferentes intereses y para resolverlo opinamos así:

1.—Debe permitirse a las mujeres que trabajen como "ficheras" en las cantinas así aumentarán su salario; la mujer panameña tiene derecho a ganar dinero y vivir mejor; las ficheras "importadas" viven muy bien.

2.—Si se permite a las mujeres que trabajen en las cantinas los propietarios se beneficiarán considerablemente, porque aumentarán su clientela; las ficheras son una atracción positiva; y

3.—Los cantineros que fueron desplazados por las mujeres tendrán oportunidad de conseguir empleo.

OJALA EL SEÑOR ALCALDE HAGA ALGO EN ESTE SENTIDO.

EL OBRERISMO NORTEAMERICANO PARTIDARIO DE LOS SINDICATOS

Los Obreros que no Están Organizados Opinan que los Sindicatos Ofrecen Mejores Perspectivas, Según Establece una Editora Comercial

La propaganda de que los trabajadores se ven forzados a ingresar en los sindicatos contra su voluntad, ha sufrido un fuerte revés al publicarse recientemente el resultado de una encuesta efectuada bajo los auspicios de las Publicaciones McGraw-Hill.

La editorial McGraw-Hill es la casa editorial más importante en el campo de revistas y libros industriales y comerciales. Con objeto de averiguar la opinión de los trabajadores respecto a los sindicatos, esta editorial aprovechó los servicios de la Corporación de Investigaciones sobre la Opinión Pública, de Princeton, New Jersey, una organización profesional de encuestas.

Esta encuesta fué descrita como la más extensa que probablemente se haya efectuado jamás entre los obreros industriales, puesto que sacó una muestra de la opinión de 17 millones de trabajadores en todas las ramas de las industrias manufactureras de los Estados Unidos.

En vista de las personas que respaldaron esta averiguación, no es posible que se les acuse de parcialidad hacia los sindicatos, y sin embargo los siguientes resultados aparecieron en el número de octubre de la revista "Factory Management and Maintenance".

"El trabajador típico de fábrica es decididamente pro-sindicalista.

"En 7 casos de cada 10 este obrero pertenece a un sindicato.

"Sostiene una opinión favorable para con los dirigentes de su sindicato.

"Cree firmemente que perteneciendo a un sindicato es como tiene las mejores oportunidades de ganarse una vida holgada.

"Atribuye a los sindicatos los aumentos de salario, los mejoramientos en las condiciones de trabajo y la ampliación en la protección de empleo".

Entre las preguntas que se le hicieron a los trabajadores se encuentra la siguiente: "De qué manera cree usted que el trabajador tiene mejores oportunidades de ganarse bien la vida, perteneciendo a un sindicato o esforzándose por sí solo?"

Dicha publicación indicó que el 72 por ciento contestó "perteneciendo a un sindicato", y el 14 por ciento no tenía opinión fija. Entre los miembros de los sindicatos, el voto a favor fué el 88 por ciento y entre los trabajadores que no eran miembros el

39 por ciento.

Comentando sobre estos resultados, la revista declaró: "No es de sorprender que el 88 por ciento de los miembros de sindicatos creen que tienen mejores oportunidades de ganarse bien la vida perteneciendo a los sindicatos, pero si extraña que 4 de cada diez trabajadores que no pertenecen a ningún sindicato piensen exactamente igual".

Además, en oposición a las fábulas circuladas por los enemigos del movimiento sindical, la encuesta demostró que el 82 por ciento de los trabajadores creen que los jefes locales de los sindicatos están haciendo una labor excelente. En lo que toca a los dirigentes nacionales, el voto favorable fue aún mayor. Más del 92 por ciento de los miembros de sindicatos y el 82 por ciento de los trabajadores que no lo son, expresaron la opinión de que estos dirigentes están obteniendo verdaderos beneficios para los trabajadores del país.

Un aspecto significativo de la encuesta fué la revelación de que los miembros de los sindicatos llamados "independientes" son los que se quejan con más frecuencia del funcionamiento de sus organizaciones, es decir, del medio de presentar a los miembros los informes de contabilidad, así como de los métodos de contar los votos en casos de huelga.

Los miembros de la AFL parecen estar infinitamente más satisfechos que los de las demás uniones, declaró la revista.

EL SINDICATO DE MECANICOS ELIGE NUEVA DIRECTIVA

En sesión general del Martes 13 del presente mes, en cumplimiento de los Estatutos, se procedió a la elección de nuevos dignatarios para el período de 1945 a 1946. Por unanimidad resultaron electos en el orden que sigue:

Presidente, Carlos Riera Píñilla; Secretario de Propaganda, Ramón M. Beltré; Secretario de Correspondencia Exte., M. J. Herrera; Secretario de Conflictos Obreros, Eusebio Quirós; Tesorero, Constantino Spencer; Fiscal, Guillermo de León; y Secretario de Actas, L. A. Cuéllar. Vocales: Alfredo Valderrama; José A. Martínez y Ladislao Ríos. Para Consejero del Sindicato, c. Jacobo Spencer.

GANAN LOS IDEALES OBREROS

Las elecciones nacionales efectuadas el siete de noviembre han sido calificadas por el Presidente William Green de la AFL, como un triunfo de los principios básicos que sustentan el obrerismo norteamericano.

El señor Green dijo que "el pueblo estadounidense en estas elecciones ha rechazado decididamente la política de aislamiento". Todos, declaró, deben comprender esto, así como el hecho de que estos resultados auguran muy bien para el establecimiento de una paz duradera basada en la cooperación internacional.

"Los dos partidos políticos principales añadió, prometieron dedicar todos sus esfuerzos para que obtengamos tan pronto como sea posible la victoria en esta guerra, y para establecer un programa de seguridad económica, con empleo para todos durante el período de la posguerra. Estas aspiraciones principales han sido secundadas por aclamación.

"Para lograr estas metas, sin embargo, se necesita que ambos partidos olviden y perdonen los rencores que suscitó la campaña política, y que el pueblo estadounidense marche más unido que nunca hacia una victoria rápida y una paz duradera.

Es sumamente grato notar que en las luchas del congreso, los resultados demuestran que salió electo un número abrumador de los candidatos que la Federación Americana del Trabajo apoyó de acuerdo con su norma política de no adherirse a partido alguno."

LEA SIEMPRE
"EL OBRERO"

Cortesía

Barbería
EUROPEA

Calle 17 Oeste

"BOBY"

TALLER DE RADIO

Trabajos Garantizados

Ave. B, No. 72

Apartado 3201

Teléfono 2935

PANAMA, R. de P.

HOTEL CENTRAL

CANTINA Y RESTAURANTE

El Mejor Servicio y los Mejores

Precios.